

Assemblée des délégué·es

La traditionnelle assemblée des délégué·es de la SPFF a eu lieu le vendredi 6 septembre dernier à Vuippens. L'occasion pour les coprésidentes de faire un retour sur l'année écoulée et de présenter les nombreux dossiers en cours: l'école inclusive, les quatre revendications, l'enquête sur le temps de travail, l'audit du SEnOF (Service

de l'enseignement obligatoire de la langue française), les institutions spécialisées par exemple,... ainsi que les différentes collaborations mises sur pied. À notre grand regret, notre conseillère d'État n'a pas pu être présente en deuxième partie d'assemblée, ce n'est que partie remise. (cs)

Enquête sur le temps de travail

Les résultats de l'enquête sur le temps de travail réalisée par EcoPlan ont été présentés par la DFAC (Direction de la Formation et des Affaires Culturelles) le 27 août dernier. La SPFF et Formation Fribourg y ont réagi par un commu-

niqué de presse que vous trouvez sur le site internet de la SPFF à l'adresse www.spff.ch. Les coprésidentes sont à votre disposition en cas de questions. (cs)

Mise sous pli des cotisations

Le lundi 23 septembre dernier a eu lieu la mise sous pli des cotisations pour cette nouvelle année scolaire. Vous les avez probablement reçues dans vos boîtes aux lettres. Faites-en bon accueil et motivez vos collègues non cotisant·es à nous rejoindre ! Ensemble, nous serons plus fort·es! (cs)

Budget de l'État



La FEDE déplore les mesures d'économies du budget 2025 de l'État de Fribourg, qui ignorent encore une fois les collaborateurs et collaboratrices aux bas salaires. Malgré l'octroi du palier, la hausse du coût de la vie continue de frapper fort. Cela fait trois ans que la FEDE réclame l'indexation des salaires jusqu'à la classe 14, mais en vain. (cs)

«Les étoiles sont éclairées pour que chacun puisse un jour retrouver la sienne. Quand tu regarderas le ciel, la nuit, puisque j'habiterai dans l'une d'elles, puisque je rirai dans l'une d'elles, alors ce sera pour Toi comme si riaient toutes les étoiles. Tu auras, Toi, des étoiles qui savent rire.»

Le Petit Prince

À Marcel...

Le 24 septembre dernier, Marcel Bulliard, ancien Président de la SPFF s'en est allé...

Marcel,

J'ai eu l'occasion de te côtoyer à quelques reprises lors de mes débuts en tant que syndiquée, mais n'ai pas eu la chance de collaborer avec toi, mon arrivée au comité ayant eu lieu après ton départ. Je garde en tête l'assemblée des délégué·es où nous avons fêté ton départ de la présidence. Une soirée joyeuse, un Marcel heureux et fier de ce que tu avais accompli pour la SPFF. Marcel était quelqu'un d'humain et de bienveillant, à l'écoute et toujours prêt à s'engager pour les autres... Belle route Marcel dans cette autre vie!

Claire Spring, coprésidente de la SPFF

Merci Marcel

Quelques semaines après notre cher collègue québécois, Réjean Parent¹, tu nous as quittés. L'occasion de repenser à tous ces moments partagés au travers de toutes les collaborations que nous avons pu mener ensemble. Au niveau des associations tout d'abord, comme responsables de Sociétés pédagogiques cantonales, avec les difficultés et les revendications propres au début de ce millénaire. Les visites dans nos cantons respectifs pour soutenir nos manifestations, les réflexions communes et les prises de positions pédagogiques à l'appui des options choisies pour développer l'école romande et le plan d'études en devenir. Merci Marcel pour ton appui et ta confiance lorsque nous avons ensemble fait passer les préoccupations du terrain dans l'Éducateur, dont j'ai dû assumer la rédaction en chef. Merci Marcel d'avoir été là et bien là, dans les années de début du SER et de m'avoir soutenu dans ma tâche de président. Et au-delà de tout, merci Marcel d'avoir autant investi dans ton rôle de représentant du SER au CSFEF (Comité syndical francophone de l'éducation et de la formation), d'avoir multiplié les contacts et les soutiens au sein de la Francophonie. Merci pour ces merveilleuses journées de travail en Afrique, à Paris, à Montréal, en Europe de l'est, comme en Suisse chaque fois qu'il était possible de réunir les enseignants et les enseignantes de tous les pays parlant notre langue. Merci Marcel pour ton courage face à la maladie, ta gestion du départ et pour ta lumineuse amitié.

Georges Pasquier



Mon cher Marcel,

Une centaine de Comités, autant de séances de Bureau, une dizaine d'Assemblées cantonales, de nombreuses rencontres avec les autorités, des coups de gueule, des éclats de rire aussi... pendant dix ans, tu as mené la SPFF d'une main de maître. Pendant ces dix années de présidence, je fus ton «éternelle vice-présidente», prête à te remplacer si nécessaire. Je n'ai jamais eu à assumer ce rôle, tu n'as jamais failli à ton devoir.

En 2009, lorsque tu as quitté cette présidence, j'avais été chargée de te dire au revoir... exercice facile et agréable. Je t'avais dit alors que tu allais passer de la notoriété à la célébrité, car selon une citation de Georges Wolinski: «La notoriété, c'est lorsqu'on remarque votre présence, la célébrité, c'est lorsqu'on note votre absence.»

L'absence, ton absence... le mot prend tout son sens aujourd'hui. Nous t'avons dit «adieu» ce 27 septembre 2024. Trop tôt, trop difficile...

De tous les voyages que tu as entrepris dans ta vie, le dernier t'aura mené vers l'inconnu, mais surtout vers la sérénité et l'apaisement auxquels tu aspirais. À bientôt dans un ailleurs meilleur...

Madeleine Blanc

«Écrire c'est jeter des mots sur la page blanche, qui iront briller comme les étoiles dans le ciel.»

Lors de mon engagement, en 2001, je n'y connaissais rien au monde des enseignant·es! J'ai tout de suite été mise à l'aise et accueillie par tous les membres du comité et par Marcel, Président de l'époque. Il était toujours bienveillant et savait dire «Merci» pour le travail fourni. Je garde, des dix ans à travailler à ses côtés, le souvenir d'une personne très agréable et j'avais toujours beaucoup de plaisir à le croiser à l'une ou l'autre occasion. Je te souhaite un bon voyage, Marcel.

Carmen Geinoz, secrétaire SPFF

¹ Voir p.48, l'hommage rendu à Réjean Parent par Marcel Bulliard.

Publicité

MoneyFit – Maîtriser son argent

Nouvelles offres pour les cours consacrés aux compétences financières:

- Des vidéos inspirantes
- Des défis passionnants
- Des quiz épiques avec concours

PostFinance+

moneyfit.ch/fr